



Regierungsratsbeschluss vom 13. Juni 2023

Schriftliche Anfrage Christoph Hochuli betreffend provisorische Verschiebung der Tramhaltestelle Spalentor, um das Befahren der Spalenvorstadt für Velofahrende stadteinwärts zu ermöglichen

P235120

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

Begründung

Im Jahr 2022 haben Gespräche und ein Augenschein vor Ort mit Pro Velo beider Basel und dem Bau- und Verkehrsdepartement zu dieser Thematik stattgefunden. Dabei wurde festgestellt, dass ein Provisorium zielführend sein könnte, bei dem die heutige Position der Tramhaltestelle geringfügig vorgezogen würde. Entsprechend wurde vereinbart, dieses Betriebskonzept auf seine Machbarkeit hin zu überprüfen.

Die vertieften Untersuchungen haben gezeigt, dass sich mit der vorgeschlagenen Massnahme die Verkehrssicherheit für den Fussverkehr verschlechtern würde. Zudem kann eine bauliche Massnahme an einer Tramhaltestelle nur dann erfolgen, wenn es zu einer qualitativen Verbesserung des Fahrgastwechsels kommt und die Vorgaben des Behindertengleichstellungsgesetzes erfüllt werden. Im konkreten Fall ist dies nicht gegeben und entsprechend kann ein Befahren der Spalenvorstadt für Velofahrende stadteinwärts nicht ermöglicht werden.

